

Castro Marte. Recuerda estragos del huracán Fiona.

Obispo pide activar prevención en La Altagracia por tormenta

Exhorta evitar males que les causó el huracán Fiona en septiembre del año pasado; dos personas fallecieron.

Llennis Jiménez García
l.jimenez@hoy.com.do

El obispo de la provincia La Altagracia urge activar los comités de emergencia de esa localidad, para evitar que la tormenta Bret ocasione los daños que provocó el huracán Fiona, en septiembre del 2022.

“Llamo la atención a las autoridades del Gobierno Central, COE, Defensa Civil y gobiernos municipales para que se activen todos los organismos de preven-

ción ante el anuncio de la formación de la tormenta tropical Bret”. Es la solicitud que hace monseñor Jesús Castro Marte.

Señaló que Fiona les dejó unos pasivos que no pueden repetirse.

El 18 de agosto del año pasado, el ciclón Fiona azotó varias provincias de la Región Este de la República Dominicana, en categoría 1, con fuertes vientos de hasta 150 kilómetros por hora, causando fuertes lluvias, inundaciones severas y daños masivos a los medios de subsistencia y a los servicios. Se estima que afectó a miles de personas, destruyó importantes predios agrícolas, cientos de viviendas, puentes y causó inun-



Monseñor Jesús Castro Marte.

daciones a decenas de comunidades.

En el Higüey de la provincia La Altagracia, en el que el obispo Castro Martes es el guía espiritual, las lluvias de Fiona provocaron destrozos en sectores que quedaron incomunicados, sin energía eléctrica, con viviendas destruidas y derribos de árboles.

La población de La Altagracia sufrió la muerte de dos personas a causa del huracán Fiona, al perder la vida la estudiante de medicina Auriely Esther Calderón Jiménez, en la comunidad de Santana, y el señor Isidro Quiñones.

El Gobierno indicó que Fiona provocó daños por 20,000 millones de pesos. Esto obligó a declarar 45 días tde estado de emergencia en provincias como La Altagracia, La Romana, San Pedro de Macorís, Santo Domingo, El Seibo, Hato Mayor, Monte Plata, Duarte, La Vega, Santiago, Samaná y María Trinidad Sánchez. ■

Muerte juez Biaggi

TSE declara tres días de duelo

El Pleno del Tribunal Superior Electoral declaró tres días de duelo oficial en la institución por el fallecimiento del juez titular, magistrado Juan Alfredo Biaggi Lama, quien murió el pasado domingo.

Una nota de la entidad indica que el duelo oficial corresponde a los días lunes 19, martes 20 y miércoles 21 de junio 2023.

El Pleno, que encabeza el magistrado presidente, Ygnacio Pascual Camacho Hidalgo, y lo conforman los jueces titulares Hermenegilda del Rosario Fondeur, Rosa Pérez de García, Pedro Pablo Yermenos Forastieri y Fernando Fernández Cruz dispone, además, que se mantenga a media asta la bandera Institucional. ■

Calor. Experto recomienda medidas

Hoy inicia el verano con temperaturas extremas

El geólogo Osiris de León explica a qué se debe y exhorta a adoptar medidas, a fin de evitar mayor impacto

Hoy inicia el verano en la República Dominicana y desde ya se sienten temperaturas calurosas.

El geólogo Osiris de León explicó que la situación se debe al cambio climático y al fenómeno del Niño.

“Tendremos temperaturas récord, no solo en la región del Caribe, sino en todo el mundo. Toda la sociedad tiene que prepararse porque entre los meses de julio y agosto las temperaturas estarán por encima de los 40 grados celsius y eso va a ser extremo en materia de salud para mucha gente y en lo relativo a las condiciones meteorológicas”, precisó.

Según lo señalado, este año podría ser el más caluroso desde el 2016.

De acuerdo a los pronósticos del especialista, para hoy al mediodía se esperan temperaturas de 37 a 39 grados celsius en toda la zona del valle de Neiba.

El experto fue enfático en señalar que aunque el ve-



El geólogo Osiris de León advierte sobre temperaturas.

PRONÓSTICO Dislocación de condiciones

Lluvias y sequía
El geólogo Osiris de León pronosticó que como consecuencia del fenómeno del Niño se registrará una “dislocación de las condiciones atmosféricas”. De su lado, la Organización Meteorológica Mundial alertó sobre las calurosas temperaturas.

rano inicia hoy, las temperaturas calurosas se vienen sintiendo desde mayo, llegando a medir hasta 36 grados celsius.

Dijo que a principios de este mes, se produjeron lluvias extremas en Vicente

Noble, Tamayo, Azua, Jimaní, Neiba, Barahona, sobre todo, en la zona tradicionalmente seca.

Entre Azua y Padre Las Casas cayó toda la lluvia que debió registrarse en un año. Tanto los organismos de socorro como la población en general deben estar preparadas para dar respuestas a situaciones como esa que van a seguir presentándose cada día con más frecuencia.

“Si bien es cierto que, por un lado, vamos a tener sequías extendidas, no menos cierto es que se va producir también lo contrario, es decir, de repente, habrán muchas lluvias torrenciales que provocarán inundaciones, todo eso es efecto del cambio climático. ■



Miércoles 21 de junio de 2023

CONVOCATORIA A LICITACIÓN PÚBLICA NACIONAL

El Consejo del Poder Judicial, en cumplimiento de las disposiciones de la Ley número 340-06 sobre Compras y Contrataciones Públicas de Bienes, Servicios y Obras, de fecha dieciocho (18) de agosto de dos mil seis (2006), modificada por la Ley número 449-06 de fecha seis (6) de diciembre de dos mil seis (2006), además de las disposiciones establecidas en la Resolución número 007/2019, de fecha dieciséis (16) de julio de dos mil diecinueve (2019), que aprueba el Reglamento de Compras de Bienes y Contrataciones de Obras y Servicios del Poder Judicial, convoca a todos los interesados a participar en las licitaciones públicas nacionales siguientes:

Referencia	Descripción	Fecha de Recepción y Apertura
LPN-CPJ-17-2023	Adquisición e instalación de manejadoras para el Palacio de Justicia de Puerto Plata.	Jueves tres (3) de agosto de dos mil veintitrés (2023). Recepción desde las 09:00 A.M., hasta las 10:00 A.M., Apertura desde las 10:15 A.M. en el auditorio, ubicado en el 1er. nivel del edificio de la Suprema Corte de Justicia.
LPN-CPJ-18-2023	Adquisición de equipos tecnológicos y accesorios para las operaciones administrativas del Poder Judicial.	

El Pliego de Condiciones correspondiente a estas licitaciones estarán disponibles a partir del miércoles veintiuno (21) de junio de dos mil veintitrés (2023), en la sección de transparencia en la página web www.poderjudicial.gob.do.

Las propuestas con los documentos requeridos para esta licitación deben ser depositadas en sobres cerrados y sellados, en el edificio de la Suprema Corte de Justicia y del Consejo del Poder Judicial, sito en la avenida Enrique Jiménez Moya, esquina calle Juan de Dios Ventura Simó, Centro de los Héroes de Constanza, Maimón y Estero Hondo, Santo Domingo, D. N., en la fecha y horario indicados en el cronograma de la Licitación, dondese les dará apertura en presencia de los integrantes del Comité de Compras y Licitaciones del Consejo del Poder Judicial, un notario público y los oferentes participantes.

Consultas y/o aclaraciones, favor realizarlas a la siguiente dirección electrónica:
licitaciones-cpj@poderjudicial.gob.do

COMITÉ DE COMPRAS Y LICITACIONES